



La Nueva Cafetería, abre sus puertas

El centro de reunión más popular de la universidad consta de tres pisos y tiene la capacidad de atender hasta mil personas a la vez.

POR ADRIANA BAZÁN

reportaje **pág. 10**

el Universitario

UPAEP

35
ANIVERSARIO
1973-2008

PUBLICACIÓN SEMANAL NO. 452

2015

MIÉRCOLES 30 DE abril DE 2008

UPAEP coordina la LIII Asamblea de FIMPES



Durante tres días, autoridades de diversas instituciones de educación superior del país, afiliadas a la FIMPES discutieron en la UPAEP acerca del rumbo que la educación deberá de seguir.

POR RICARDO GUEVARA

campus **pág. 3**

Sumario

La UP se corona en el CONADEIP

Universidad Panamericana Campus DF., se consagró campeona de la CONADEIP al derrotar 98-78 al ITESM campus Monterrey.

POR HUGO QUINTERO **deportes** **pág. 13**

La UPAEP celebra el día del libro

El Departamento de Bellas Artes en coordinación con el Departamento de Lengua y Pensamiento Crítico, por segundo año recordaron esta fecha.

POR JESSE BRENA **cultura** **pág. 15**



Gastronomía realiza su primer congreso

Este evento reunió a chefs reconocidos provenientes de universidades poblanas y del sureste del país, quienes compartieron sus conocimientos con los estudiantes.

POR LOURDES SANDOVAL

campus **pág. 5**

La Cámara de Diputados es simulada por Ciencias Políticas

A través del primer simulador parlamentario organizado por la Facultad de Ciencias Políticas se fomentó a los estudiantes a representar diputados de distintas fracciones.

POR ADRIANA BAZÁN



campus **pág. 4**

Carrera	Abreviatura	No. de Alumnos	Hora de cita
1 Medicina	MED	De 220 a 240	7:00 a.m.
2 Administración de Instituciones	LAI	De 80 a 85	8:00 a.m.
3 Gastronomía	GASTRO	De 52 a 67	8:30 a.m.
4 Arquitectura	ARQ	De 20 a 30	9:00 a.m.
5 Enfermería	ENF	De 20 a 25	9:00 a.m.
6 Pedagogía	PEDAG	De 10 a 12	9:00 a.m.
7 Tecnologías de la Información	TI	De 4 a 10	9:30 a.m.
8 Filosofía		5	9:30 a.m.
9 Derecho y administración (SUAD)	DER (SUAD) ADMIN (SUAD) CP (SUAD)	15	10:00 a.m.

NOTAS IMPORTANTES

Se les pide a todos los alumnos puntualidad.
El costo de la fotografía será de \$250.00 y tienen hasta el 10 de mayo para realizar el pago, NO habrá fechas extemporáneas para el mismo.

Vestimenta formal. El color depende del gusto del grupo.
Medicina: favor de asistir con ropa blanca y bata.
Enfermería: favor de venir con uniforme blanco.

Informes: L.C.C. Steffani Belatti B.
Relación con Alumnos Egresados
Tel: 2-29-94-00 ext. 565
correo: exa@upaep.mx; egresados@upaep.mx
página: www.upaep.mx/exalumnos

Tesorería

Te informamos que las cajas autorizadas por la Universidad para recibir pagos por conceptos diferentes a colegiaturas, inscripciones y prepagos son:

- + Centro de atención al estudiante (CAE).
- +Clínica de odontología (Pagos de servicio Odontológicos).
- +Restaurante Quinze (Tarjetas de crédito o débito).
- +Cafetería.
- +Clínica Médica (proximamente).

Te solicitamos tu apoyo para no realizar ningún tipo de pago fuera de estas cajas.

Atentamente
Departamento de Tesorería.

Departamento de Ciencias económico - administrativo

Materias para Verano 2008

A partir del 31 de marzo está a disposición de los alumnos del departamento en el Pool Norte, las carpetas de solicitud de materias para Verano 2008.
Atención: Srita Carolina Valencia.



Empieza la evaluación docente con un click AQUÍ

Evaluación docente
Observo, reflexiono y evalúo.

Porque **tu** opinión **cuenta...** |evalúa|

21 de Abril al 7 de Mayo

web.upaep.mx

EN CAMPAMENTO UPAEP
Festejando nuestro **15 Aniversario**

Para Niños y Niños de 5 a 12 Años

- Clase de Jardinería, Naturismo
- Actividades Recreativas
- Fomento de Valores
- Actividades Culturales

Depositar el \$2.415.000

Del 7 de Julio al 1 de Agosto 2008

shibuyá | espectáculos

Ticha

Ninose

7 de mayo del sábado 13:00 HRS

telcel

Directorio

Director: Ricardo Miguel Guevara Torres, Subdirector: Carlos Serafín Olmos López, Jefe de Información: Martha Paola Ponciano, Jefe de Diseño: Alejandra Centeno, Editores: Lourdes Sandoval, Sandra Guevara, Jesse Brena, Jefaturas de Secciones: Campus: Lourdes Sandoval Aztegui, Cultura: Jesse Brena García, Vida: Sandra Guevara Altamirano, Salud: Diana Caballero, Deportes: Hugo Abraham Quintero, Reporteros: Antonio Sastré, Adriana Bazán, Elizabeth Aparicio, Colaboradores: Ulises Martínez, Bárbara Rodríguez, Luis Alberto Uribe Pacheco, Rocío Cervantes, Diseño: Mariam Ruiz, Jorge Acevedo, Fco. Javier Monroy, Betsy González Bonfil, Viridana Ruiz Rodríguez, Sofía Cervantes, Fotografía: José Notario, María José Flores, Carlos Serafín Olmos López, Cartoon: Jovanni Mitzi Palacios.

➤ La UPAEP fue la sede del 23 al 26 de Abril.

Concluye Asamblea LIII de FIMPES

POR RICARDO GUEVARA TORRES

Mantener la calidad en la educación, renovar el Sistema Nacional de Evaluación, simplificación en los estatutos del organismo, proponer un nuevo modelo en el que se analizan los resultados de las universidades, es decir, qué pasa con sus egresados y finalmente buscar una equidad en el trato hacia las instituciones particulares, fueron las conclusiones de la Asamblea LIII de la FIMPES de la cual esta universidad fue la sede.

Para dar inicio a los trabajos de la reunión, se contó con la presencia, en representación del Presidente de la República, el Dr. Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario de Educación Superior, el Mtro. Darío Carmona García, Secretario de Educación Pública, Estatal, la Lic. María Fernanda Díez Torres, Secretaria de Desarrollo Social del Municipio de Puebla, el Dr. Alejandro Gertz Manero, Presidente de FIMPES, además del Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la UPAEP.

Al dar la bienvenida a los Rectores participantes el Dr. Miranda indicó que la educación superior juega un rol especial, ya que es la "palanca del desarrollo, pero ante todo un impulsor de la persona".

Aseguró que el propósito que desde hace más de 27 años la FIMPES ha buscado es el de mejorar la comunicación y la colaboración entre las instituciones tanto particulares como federales del país.

La educación debe de ser igual tanto para las instituciones públicas como para las privadas, ya que ambas cumplen con las mismas tareas, además de que debe servir como un elemento de unión, fue el llamado del Dr. Alejandro Gertz, asimismo precisó que el futuro de la educación superior en este país debe ser la calidad.

Por su parte, el Mtro. Darío Carmona García, Secretario de Educación del Estado, destacó el papel que desempeñan las universidades privadas, en especial las afiliadas a la FIMPES. Señaló que las alianzas que la Secretaría tiene con la UPAEP han

permitido que mil maestros se encuentren estudiando maestrías en las distintas opciones que ofrece la institución; "no hay ningún estado que tenga esto en el país", puntualizó.

En lo que respecta al Dr. Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario de Educación Superior, calificó a Puebla como la capital de la educación superior, entre otras razones por ser una de las entidades con el mayor número de instituciones de educación superior. Recalcó que tan sólo dos instituciones particulares de educación superior del país han logrado alcanzar parámetros de 75 por ciento de sus programas reconocidos por su calidad, y una de las dos es la UPAEP.

Según dijo, el país necesita de la participación de las instituciones particulares; ya que se tienen rezagos



1 de cada 3 universitarios en el país estudian en una institución particular

en materia de educación superior, sólo uno de cada cuatro jóvenes participa en el ámbito de la educación superior, cuando otros países de desarrollo relativo cuentan con niveles superiores. Frente a esto, aseguró, las instituciones de educación superior deben hacer un esfuerzo para ampliar las oportunidades educativas y dar cabida a un mayor número de estudiantes.

Al ser cuestionado acerca del futuro que debe seguir la educación superior en este país, el Subsecretario Rodolfo Tuirán, explicó que deber ser cada vez de mejor calidad, que genere profesionales competitivos, capaces de contender con cualquier estudiante en el mundo.

Por su parte, el Dr. Alejandro Gertz Manero, Presidente de la FIMPES, una vez terminados los trabajos que durante tres días se realizaron en la LIII Asamblea, se manifestó agradecido por la acogida por parte de la UPAEP; "estamos muy agradecidos con el Rector y con todo el equipo de la universidad que se portó excelente". Finalmente felicitó a la universidad por su 35 aniversario.



Esta universidad tiene gran prestigio en el país, es una de las dos instituciones particulares que han recibido reconocimiento por parte de la SEP, por tener más del 75 por ciento de su matrícula en programas de calidad".
Dr. Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario de Educación Superior Federal.



La UPAEP es un ejemplo de la educación superior privada en el país, todos los alumnos, maestros y quienes forman parte del patronato deben estar muy orgullosos, este es un ejemplo nacional".



Ciencias Políticas Realiza Simulador de Cámara de Diputados



POR ADRIANA BAZAN FUSTER

A través del primer simulador parlamentario organizado por la Facultad de Ciencias Políticas se fomentó a los estudiantes del departamento de Ciencias Sociales a representar diputados de distintos partidos políticos en las comisiones de Reforma Migratoria, Judicial y Energética con la finalidad de contribuir mediante el diálogo y la reflexión al fortalecimiento de las instituciones democráticas.

Durante el evento se contó con la presencia del Mtro. Miguel Ángel Garijo Ureta, Vicerrector de Cultura y Formación y la Mtra. Klaudia González Martínez, Directora del departamento de Ciencias Sociales, del mismo modo asistió la Lic. Alejandra Bustamante, así como la Diputada Bárbara Ganime del Partido Revolucionario Institucional y el Diputado Eduardo Rivera del Partido Acción Nacional, ambos egresados de esta universidad.

En la ceremonia, el Vicerrector Miguel Ángel Garijo describió al simulador como el espacio para dialogar, proponer, escuchar y trabajar con

pensamiento crítico y riguroso para hacer política.

Con la propuesta del protagonismo de la ética dentro del simulacro, se dio por inaugurado el parlamento, en donde a cargo de la Mtra. Claudia Ramon Pérez, Coordinadora del Programa, se hizo la toma de protesta para que los alumnos se “comprometieran a trabajar por la democracia y la difusión de la verdad, así como el hacer del ejercicio de la responsabilidad legislativa para que se asuman los principios éticos y el respeto a la justicia y a la persona humana”.

Las reformas que México necesita” fue el panel en el que el Mtro. Alfonso del Rosal, Catedrático de la Universidad Iberoamericana, el Dr. Raymundo García García, Diputado local de la pasada legislatura y el Dr. José Luis García Aguilar, catedrático de Relaciones Internacionales, encaminaron a los participantes a fortalecer el Poder Legislativo de acuerdo a la transparencia y la certeza, para que en conjunto, se llegue a un punto de reflexión y de diálogo sin atropellar los derechos de las minorías. El Dr. Isidro Morales Moreno expuso en la conferencia

magistral, “Movimientos migratorios México-Estados Unidos y TLC”, los impactos socioeconómicos dentro del marco jurídico y laboral de los inmigrantes.

Por su parte, el Mtro. Manuel Díaz Cid, catedrático de Ciencias Políticas, junto con el Mtro. Raúl Rodríguez Cruz, catedrático de la Universidad Iberoamericana y el Senador Humberto Aguilar Coronado, egresado de la facultad, coincidieron en una reforma estructural y una sociedad civil estructurada para poder dar un pleno rendimiento de cuentas por parte de los políticos, así lo dieron a conocer en el panel “Los retos de la democracia en México”.

El SIPAEP se llevó a cabo como la oportunidad que “da la posibilidad a los jóvenes universitarios de entender claramente como es la actividad política para que cuando salgan de la universidad sepan a quién dirigirse” puntualizó el Senador. Para después dar paso a las sesiones en comisiones y la sesión parlamentaria.

Servicio social, un compromiso natural de la UPAEP

POR ANTONIO SASTRÉ AHUATZI

Como parte de los festejos de la fundación de la Universidad, se llevó a cabo la “Expo 35 Años de Servicio Social UPAEP” en donde se hizo una retrospectiva de lo que se ha hecho en esta área, la cual tiene como objetivo que el alumno aprenda a resolver los problemas que se le presentan, empleando sus conocimientos, habilidades y destrezas que le ayuden en miras a su vida profesional.

Esta actividad académica sirve como vínculo con la sociedad con la que la UPAEP tiene un deber, ya que es una responsabilidad natural contribuir con el desarrollo social y a su vez, una forma es apoyar en las necesidades que la misma vislumbra.

Para el Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la institución, el servicio social es un

compromiso con la sociedad y una actividad en congruencia con los valores que promulga la Universidad, mismos que dieron impulso a los fundadores para hacer realidad este proyecto que cumple 35 años de labor educativa.

Asimismo enfatizó que al hacer un recuento de lo realizado a través de los años, la comunidad UPAEP se debe sentir satisfecha con lo alcanzado pero al tiempo alentada para refrendar el compromiso de hacer más cosas por la sociedad.

Bajo este mismo tenor, el Lic. Heliodoro Fraile, egresado de la primera generación de la Universidad, comentó sus experiencias sobre las acciones que ejecutó para validar su responsabilidad con la sociedad y los obstáculos



entorno.

Finalmente, la alumna Jessica Aida Antolín Rodríguez de CICOM, indicó que el servicio social es una oportunidad para poner en práctica lo aprendido en las aulas y un medio por el cual se ayuda a la comunidad. En su caso, está apoyando a los vecinos del barrio de Santiago a través de la organización de conferencias de prensa donde pone en práctica toda su formación universitaria.

“Es una actividad que despierta las habilidades y conocimientos de los futuros profesionistas”.

campus

Gastronomía Mexicana

es distinguida a nivel mundial

POR LOURDES SANDOVAL AZTEGUI

Dentro de las riquezas con las que México cuenta además de bellezas culturales y arquitectónicas, la gastronomía representa uno de los distintivos más importantes alrededor del mundo, todo ello gracias a la conjugación de ingredientes y sazón que sólo en nuestro país se da. Con estas premisas la escuela de Gastronomía, organizó el Primer Congreso de Gastronomía, México, la Trayectoria de Nuestra Cocina.

Con el objetivo de brindar un contexto histórico y funcional para el aprendizaje de los estudiantes, el congreso reunió a diversos chefs reconocidos provenientes de universidades poblanas y del sureste del país, así como hoteles prestigiosos, quienes presentaron los antecedentes de la cocina mexicana.

En la conferencia inaugural titulada "Nacimiento, desarrollo y evolución de la repostería en México", impartida por el Chef. Eliezer Campuzano, de la Universidad del Valle de México Campus Querétaro, se abordaron temas relacionados con la creación de los primeros bocadillos dulces en nuestro país.

"A lo largo de la historia de México hemos encontrado diversos platillos que hoy por hoy prevalecen, civilizaciones como los mayas, toltecas, nahuas y aztecas buscaron explotar al máximo la naturaleza con el fin de saciar sus necesidades alimenticias", enfatizó el Chef Campuzano.



Asimismo, explicó a los asistentes que la alimentación es y será punto fundamental para la vida del hombre, "la alimentación hace evolucionar al hombre, alimentos como el maíz, el cacao, la vainilla y el maguey han hecho que México, brinde exquisitos dulces para exportar a nivel mundial".

Durante el encuentro participaron dos impor-

tantes chefs, Rodrigo Carrasco con la ponencia "El funcionamiento de la cocina desde la perspectiva de un hotel" a través de la cual mostró el trabajo realizado en los hoteles, también se contó con la participación de la Lic. Ana María Pérez Fierro con "Química Culinaria, viaje al fondo de la gastronomía", que mostró el trasfondo de los alimentos.

Se realiza II Concurso Interno de Gastronomía UPAEP

POR LOURDES SANDOVAL AZTEGUI

Como parte de las actividades realizadas dentro del Primer Congreso de Gastronomía titulado "México, la trayectoria de su cocina" se realizó en el Restaurante Quince el II Concurso Interno de Gastronomía en donde los alumnos de diversos semestres realizaron platillos dedicados a resaltar las delicias de nuestro país.

A lo largo del concurso el cual fue comandado por el Chef Raúl López Serna, Catedrático de esta Universidad, la variedad de ingredientes y la sazón de cada uno de los participantes reafirmó el objetivo principal de dicho concurso, acercar a los estudiantes al mundo real así como brindar la oportunidad de trabajar bajo presión, tal cual como se realiza en una cocina profesional.

Tras vivir arduas horas de trabajo y procesos de cocina, los ganadores se dieron a conocer quedando en tercer lugar los alumnos Luis Enrique



Gordillo y Eduardo Castro Villalobos, los portadores del segundo lugar fueron los alumnos Arturo Enzástiga y José Arturo Iván Márquez y como primerísimo lugar los jóvenes Adolfo López Martínez y Jorge Alberto Jaimes.

Durante la contienda se contó con la presencia de reconocidos chefs quienes fungieron como jurado calificador de platillos mexicanos provenientes de diversas regiones de nuestro país. Entre los participantes se encontró a Rodrigo Carrasco, Jesús Gil, José Ramón Palacios, entre otros quienes degustaron las delicias preparadas por los estudiantes.

Actitud y la búsqueda, puntos clave para emprender

POR PAOLA PONCIANO H.

"El paso de los años arruga la piel, pero arrugar un ideal arruga el alma", refirió el ponente Mtro. Edgardo Donato, creador del organismo América Emprende en Argentina y que actualmente se esparce por todo América Latina, en su conferencia titulada: "Emprendedores... ¿para qué?".

Un punto importante, según destacó el Mtro. Donato, es el aprender, es decir, tener la habilidad para hacer distinciones en un dominio determinado; situación que llevará a quienes lo hagan a romper con los paradigmas establecidos para crear nuevos, de tal forma que se logre crear cosas nuevas o diferentes.

De acuerdo con el conferenciante, el lograr emprender requiere de visión para saber en qué momento y en qué lugar, vocación para hacer algo, incluso sin pago, la creación de redes socia-

les, una acción innovadora y sobre todo la alegría. Además, para la sociedad el contar con gente emprendedora genera desarrollo local, empleos, proveedores, clientes, capital social, responsabilidad social y capacitación.

Asimismo, destacó la importancia de no dejarse vencer por la opinión de quienes dicen que "algo es imposible", ya que aquellos que dicen eso, son personas que no se animan a hacer cosas nuevas o que no les gustaría ver que alguien más progrese o incluso los supere.

"El mejor camino para emprender es capitalizando fracasos, matando imposibles, dando soluciones innovadoras, contagiando a otros, pero ante cualquier cosa jurándose no aceptar que cualquiera te diga que es imposible, la solución está en las manos de cada quien", argumentó el Mtro. Edgardo Donato.

Puebla: una ciudad con historia

POR PAOLA PONCIANO HERNÁNDEZ

Como parte de los festejos del 477 aniversario de la capital poblana, se presentó el libro "Utopía Angelopolitana: la verdadera historia de Puebla de los Ángeles" de Silvia Castellanos Gómez y Leopoldo García Lastra, en el salón de protocolos del Ayuntamiento de Puebla.

Por su parte, la Lic. Blanca Alcalá Ruiz, Presidenta Municipal de Puebla, señaló que para el Ayuntamiento es importante festejar esta fecha tan importante, ya que permite sumar esfuerzos entre los poblanos y tener presente la historia, el presente y perfilar el futuro.

"Esta obra abarca 15 años de investigación, entre sus páginas aborda los valores de justicia y equidad social, fraternidad, respeto tanto al patrimonio histórico de las ciudades como a sus habitantes, rescate del patrimonio y las nuevas alternativas de asentamiento urbano", destacó Castellano Gómez.

Utopía Angelopolitana refleja tanto el simbolismo como la iconografía de

la ciudad de Puebla del siglo XVI, basado principalmente entre la relación del sueño y el diseño real de esta ciudad, tomando en cuenta las ideas de los sabios dirigentes y los deseos de los humildes de aquellas épocas.

Asimismo, dentro de la presentación se destacó la importancia que tendrá esta obra literaria ya que ofrece a sus lectores la oportunidad de adquirir un conocimiento irremplazable, ya que los libros son la memoria, la guía para la acción y la trascendencia de la palabra y del pensamiento.

La impresión de esta obra se logró con el apoyo del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP). Dentro de los invitados para presentar el libro estuvieron el Dr. Alfredo Mirada López, rector esta casa de estudios, el Mtro. Alejandro Montiel Bonilla, Secretario de Cultura del Gobierno del Estado de Puebla, el Dr. Jaime Lara, Director de arte y religión de Yale University y el empresario Pedro Ocejo Tarno, Director del Instituto Municipal de Arte y Cultura.



La UPAEP es Secretaría Técnica del GIIS



POR DIANA CABALLERO RAZO

Por tercera vez, la universidad es centro de reunión para el Grupo Interuniversitario de Ingeniería Sísmica. Ésta es una Red de Cooperación Académica en el ámbito de la Ingeniería Estructural y Sísmica, donde participan alumnos y profesores de diferentes áreas como Ingeniería Civil, Industrial y Mecatrónica.

En el transcurso del año, este grupo de especialistas y alumnos realizan diferentes juntas. En esta ocasión, la universidad fue punto de reunión para los representantes de 8 instituciones educativas de nivel superior de diferentes partes de la república como la Universidad Autónoma Metropolitana (Azcapotzalco), Universidad Autónoma de Chiapas, Universidad Autónoma de Guerrero, Universidad Autónoma del Estado de México, Universidad la Salle, Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente, Universidad Michoacana, y la Universidad de Colima.

La universidad cuenta con acelerógrafos, los cuales sirven para reportar cualquier incidente sísmico. A diferencia del sismógrafo, quien registra el origen de un terremoto, la hora y la

localización epicentral, el acelerógrafo el que detecta las características del movimiento del terreno en el lugar donde está instalado el aparato.

La universidad esta tomando un papel importante en esta área" comentó el Ing. Jaime Juárez Botello, profesor investigador del departamento de Física de la Institución. Él explica que los reportes que son obtenidos a través de cada acelerógrafo, es para saber si alguna estructura fue dañada por algún acto natural como sismo o terremoto.

Los aparatos que tiene a cargo la institución son tres, con diferente ubicación: uno en el campus central de la universidad, otro en la laguna de San Baltazar y por último el del Centro histórico, señaló.

En esta reunión la universidad presento a los asistentes trabajos de investigación, entre el más sobresaliente fue la tesis de la alumna Ninfá Suárez Pérez, en relación a los aparatos. Por último, el Grupo Interuniversitario de Ingeniería Sísmica retomó avances y complicaciones del estado actual de la Red acelerométrica, donde dieron reportes y estados actuales de sus

Retrospectiva y perspectiva de la Economía Mexicana

POR PAOLA PONCIANO HERNÁNDEZ

"Para poder entender la economía actual, es indispensable conocer los cimientos que dieron pie al desarrollo económico actual de México", refirió el Dr. Humberto Morales, en el marco del Encuentro de Economía sobre México IBERO-UPAEP, realizado en esta casa de estudios y en la Universidad Iberoamericana durante dos días.

Las temáticas de los paneles hicieron

un recorrido desde la calidad crediticia de las finanzas públicas, la historia económica, finanzas y gobierno corporativo, desarrollo socioeconómico y economía y medio ambiente. Asimismo, las conferencias magistrales, enfocadas en las perspectivas sobre la economía mexicana, contaron con la presencia de Manuel Molano, director adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), y el Dr. Rolando Cordera.

de cambios importantes pasando por la situación que vivió en 1982 y la entrega de capital a la iniciativa privada ha marcado la pauta para la economía actual, México vive un momento de transformación económica y la competitividad juega un papel primordial en la misma", refirió Manuel Molano en su conferencia magistral.

El evento concluyó con la ponencia "La política social como mecanismo de combate a la pobreza", impartida por el Lic. Javier López Zavala, secretario de



Desarrollo Social del Gobierno del Estado. Dicho encuentro tuvo lugar como parte de los festejos del 35 aniversario de la UPAEP y del 25 aniversario de la IBERO Puebla.

UPAEP, sede de reunión en pro de la educación

POR LOURDES SANDOVAL AZTEGUI

Como base primordial de una Educación basada en la vanguardia y la calidad en los programas académicos, la Facultad de Pedagogía fue sede de la VI Reunión Ordinaria de la Asociación Nacional de Escuelas y Facultades de Educación y Pedagogía A.C. (ANEFEP) y del Comité Evaluador para Programas de Pedagogía y Educación A.C. (CEPPE).

En la inauguración de los trabajos estuvieron presentes el Dr. José Alfredo Miranda López, Rector de la universidad, la Dra. María Esther Castillo Moreno, Directora del Departamento de Humanidades; la Dra. María de Lourdes Reyes Vergara, Coordinadora de los Programas de Posgrado de Pedagogía; y la Mtra. Patricia Guadalupe Trujillo Villafañe, Coordinadora del Programa Académico de Pedagogía.

En sus palabras de bienvenida, el Dr. José Alfredo Miranda López, agradeció la presencia de ambos organismos dedicados a fomentar el valor educativo en el hombre, "para nuestra casa de estudios es muy importante recibir a personas comprometidas con la calidad, en todo momento UPAEP se mantiene

a la vanguardia pero principalmente, altamente responsabilizada en los estándares de mejora continua para desarrollar un pensamiento sólido en los estudiantes".

Presididos por la Mtra. María Elena Barrera Bustillos y el Dr. Benito Guillén Niemeyer respectivamente, dichos organismos asistieron a la UPAEP con la finalidad de dar a conocer el trabajo realizado en los últimos meses.

A lo largo del encuentro, autoridades de la UPAEP y dichos organismos enfatizaron la importancia de iniciar los procesos de acreditación de los programas de Educación y Pedagogía. En el caso concreto de la ANEFEP, también se compartieron los esfuerzos realizados después de dos años de su creación, en mayo del 2006.

El Dr. Benito Guillén Niemeyer, Presidente del CEPPE explicó que dicho organismo prevé que el proceso de acreditación de escuelas de Pedagogía inicie en próximos meses, "actualmente tenemos en mente iniciar las acreditaciones cerca del mes de julio; se encuentran registradas para dicho proceso la UPAEP, las

Universidades Autónomas de Tabasco, Colima y Yucatán, así como también la Universidad Panamericana del Distrito Federal, entre otras".

Asimismo, indicó que la educación es la base formativa del hombre, "es muy cierto que la formación básica proviene de la familia pero lo que se recibe en las aulas y el ejemplo de los educadores da cimiento al comportamiento futuro del hombre; y brinda la oportunidad de conocer a grandes rasgos el futuro educativo del ser humano, ya que la educación afecta el cien por ciento la vida de quien la recibe".

En su intervención, la Mtra. María Elena Barrera Bustillos, Presidenta de la ANEFEP reafirmó el compromiso del organismo a favor de la educación, "hoy por hoy cerca de 32 instituciones trabajan a la par de nuestra organización, todo ello con el fin de enaltecer la premisa de los educadores, la formación integral de los seres humanos de futuras generaciones. UPAEP es una de las instituciones con mayor compromiso y entrega hacia nuestro organismo".



Ecología, preocupación de estudiantes y residentes

POR PAOLA PONCIANO HERNÁNDEZ

En un esfuerzo colectivo de integrantes de esta casa de estudios y residentes del Barrio de Santiago se celebró la Semana de Ecología de la UPAEP durante la cual se realizaron diversas actividades en pro de la mejora del medio ambiente, cuyo objetivo principal, según refirió la Lic. Georgina Meza Gordillo, catedrática de Ciencias de la Comunicación, es lograr que el alumno sepa que la universidad está luchando por ser una institución socialmente responsable y comprometida con el entorno.

Dentro de las actividades se involucró al grupo Viva la Gente quienes encabezaron la jornada de limpieza, así mismo, los alumnos salieron a limpiar las calles del Barrio de Santiago, a tocar las puertas de los vecinos y entregar escobas que fueron donadas por el Ayuntamiento.

A lo largo de una semana, se ofrecieron dos conferencias, una relacionada con las experiencias en las auditorías ambientales en industrias y municipios, impartida por el Dr. Manuel Díaz García y la ponencia titulada "Experiencias de ambientalización en Tehuacan", del Ing.

Juan José Hernández López, así como un taller de reciclaje a cargo de la Mtra. Claudia Cruz, de Puebla Recicla y la recolección de botellas de plástico, misma que contó con el apoyo de CINEPOLIS al ofrecer descuentos en las entradas del cine con cierto número de botellas recabadas.

Para cerrar la semana se presentó una muestra de carteles de concientización ambiental, "se espera que el cartel ganador pueda ser la imagen del día de ecología, para lo cual se está hablando con el Ayuntamiento y el encargado de esta celebración", comentó la Lic. Meza Gordillo.

El comité estuvo conformado por Escuela de Ingeniería Ambiental, Comité de valores, Departamento de orden y limpieza, Mantenimiento de Edificios Externos, Laboratorios, Servicio y Operación, Integración Universitaria, Ciencias de la Comunicación y el Barrio de Santiago.



galería

¡alecrombo!!



ESTÉTICA S'teliss professionals

Promociones

- Alaciado **\$50.00**
- Corte y alaciado **\$100.00**
- Uñas de acrílico **\$150.00**

Miércoles de uñas \$100.00
(previa cita)

**Martes de:
Cambio de Look!!**

Paquete Completo \$450.00
en cabello largo medio: Tinte o rayos

Faciales
Tratamientos capilares
Depilaciones
Arreglos especiales
Extensiones

Corte
Alaciado
Depilación facial
Diseño de ceja

20% A ESTUDIANTES
CON
de descuento **CREDENCIAL**
(no incluye promociones)

Av. Juárez, esq. 23 sur. Teléfono (222) 266 0346

Manda tus saludos y comentarios a
eluniversitario@upaep.com.mx

Conoce la nueva cafetería

➤ Es una de las más grandes y equipadas de Puebla.



Arranca Feria de Negocios 2008

➤ Los estudiantes pondrán en práctica su talento y habilidades para emprender un negocio con el programa Emprendedores UPAEP.

POR MTRA. ROSINA RAMIREZ

Hoy 30 de abril se llevará a cabo la tradicional "Feria de Negocios UPAEP 2008", con la participación de 73 empresas juveniles constituidas oficialmente en el ciclo Primavera 2008, las cuales estarán integradas por alumnos pertenecientes a las carreras de Administración de Empresas, Contaduría, Diseño y Producción Publicitaria, Arquitectura, Pedagogía, Administración de Instituciones, Comercio Internacional, Diseño Gráfico, Gastronomía y Mercadotecnia.

El evento dará inicio a las 9:00 a.m. en la Sala Francisco de Vitoria, las palabras de bienvenida serán ofrecidas por el estudiante Arturo Encalada en representación de todos los jóvenes emprendedores participantes. Posteriormente, se procederá a la inauguración de la feria por parte del Rector, Dr. Alfredo Miranda López quien estará acompañado por el Mtro. Herberto Rodríguez Regordosa, Vicerrector Académico, el Dr. Iván Aguirre, Director de la Escuela de Negocios, así como de distinguidas personalidades del sector público como del Lic. Miguel Mantilla Martínez, Delegado Federal de La Secretaría de Economía, el Lic. Carlos Ortiz Rosas, Delegado Federal de La Secretaría del Trabajo Y Previsión Social y del sector privado como el

Tiene una extensión de **850 m²**

Servirá tipos de **254** alimentos

Está conformada por **3** niveles

Tendrá la capacidad para atender a **mil** estudiantes al mismo tiempo

POR ADRIANA BAZÁN FUSTER

El Universitario te lleva a la primer visita guiada, de la totalmente nueva y equipada cafetería de 850 metros cuadrados que cuenta con 3 niveles, 328 sillas y 87 mesas, que además atenderá a mil estudiantes al mismo tiempo.

Formalmente abrió sus puertas el 28 de abril, tal como lo dio a conocer el Arq. José Antonio Escalera Espinosa, Responsable de la Obra; para proporcionar un servicio de calidad y excelencia, así como brindar alimentos de primera con todas las reglas de seguridad e higiene que se necesitan.

La planta baja

De acuerdo a la moderna cocina instalada, el primer nivel tiene la tarea de la preparación de alimentos; ésta, según señaló el C.P. Carlos Manuel Fernández Blanco, Gerente General de la Cafetería, se divide por secciones en cuanto a su funcionamiento empezando con una "línea caliente"

chambrero" denominado así por su uso como zona de lavado y desinfección de alimentos y utensilios de cocina.

Fuera de la cocina se encuentra una barra de granito negro traída de Italia, en donde se identifican las unidades frías y calientes; el alumno podrá tomar una charola y pedir los platillos de su preferencia, así pues, tendrá la opción de elegir entre una variedad de postres y bebidas, como los refrescos, malteadas y frappés.

A favor de brindar un amplio servicio en el menú, se contará con 254 variedades de alimentos dentro del desayuno, el almuerzo y la cena, en los que destaca una diversidad de frutas, jugos, pizzas, ensaladas, cereales, platos fuertes, sopas, postres, bebidas y muchos más, así lo afirmó el Chef José Alfredo Rueda Calvo, coordinador temporal de la cocina.

tra una barra de bebidas que proporciona desde café, frappé, malteadas y refrescos, hasta una variedad en frituras, postres y snacks.

Como parte de la respuesta hacia las demandas de la comunidad universitaria, el tercer nivel del recinto se tomará como una zona tranquila para comer y estudiar, en donde los estudiantes puedan tener una alternativa en la que combinen el hacer de sus deberes y el uso de la cafetería, esta zona también contará con dos pantallas planas para la transmisión de programas del interés de los alumnos.

Según explicó el C.P. Fernández Blanco, las 23 personas que trabajan en la cocina cuentan con capacitación y experiencia previa en hoteles y restaurantes, de la misma manera se les exige una excelencia y amabilidad en el servicio, para que así se llegue al objetivo principal de este nuevo

La cafetería en cifras:

BARRA

2 unidades frías
2 unidades calientes
2 congeladores
2 granita
3 cafeteras súper equipadas
4 enfriadores (capuchino frío, frappé, malteadas, agua).

LAVALOZA

1 extractor
1 lavajillas

LÍNEA CALIENTE

1 freidora
6 fogones
2 planchas
1 parrilla

LÍNEA FRÍA

2 cámaras refrigeradas

CAMARA FRÍA

300 platos (hondos/grandes)
300 cubiertos
(Vasos desechables)

PARTE DE TRABAJO

Extractores
Licuadoras
Rebanadoras
Hornos de microondas

PERSONAL

23 cocina
6 limpieza externa
4 limpieza interna

Chef José Alberto Rueda Calvo,
Coordinador temporal de la cocina



87 mesas
328 sillas
12 pantallas planas
20 mesas externas
Las 300 bandejas tienen una forma trapezoide ideal, tamaño óptimo para las mesas

El rumbo de la educación, la calidad

Una de las principales metas que debe seguir la educación superior en este país deberá ser de calidad. Durante la LIII Asamblea de la FIMPES, realizada bajo la sede de la UPAEP, concedieron en señalar que el rumbo que las instituciones de educación superior deben continuar es la calidad, en esto **concordaron** diversas personalidades del mundo de la educación como son el Subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán y el mismo presidente de la FIMPES, Alejandro Gertz Manero.

La UPAEP durante sus casi 35 años de existencia se ha ocupado de trabajar arduamente por lograr mantener altos estándares en la calidad de sus programas académicos. Prueba de ellos es que en más de una ocasión, durante los trabajos de dicha asamblea, haya sido exaltado el



trabajo de la universidad, ya que durante el semestre pasado obtuvo el reconocimiento de la SEP Federal por contar con más del 75 por ciento de sus alumnos cursando en programas acreditados; reconocimiento que tan sólo dos universidades en todo el país tienen.

El propio presidente Gertz Manero, al concluir los trabajos del encuentro elogió el compromiso de esta universidad con la calidad, además de que aseguró que no cuenta con el cien por ciento de sus programas porque ninguna otra universidad lo tiene, pero si alguna institución lo tuviera, seguramente sería la UPAEP.

Encontrarse entre los más altos estándares educativos debe ser otro de los motivos de festejo durante este año de celebraciones en la UPAEP.

Basureros electrónicos

POR LIC. SOFÍA E. VÁZQUEZ HERRERA
EDUCACIÓN CONTINUA
CIP

Alguna vez te has preguntado ¿Qué pasará con tu ordenador o con tu celular una vez que los hayas desechado? La respuesta es verdaderamente preocupante debido a que todos estos artículos junto con el plomo, cadmio, selenio y cromo, por mencionar algunos de los agentes tóxicos que contienen, van a parar a basureros en donde personas de escasos recursos ponen en riesgo su salud al intentar lucrar con estos desechos. Plomo, cadmio, selenio y cromo son sólo algunos de los agentes tóxicos a los que se exponen estas personas, sin contar los gases desprendidos de la quema de casquetes de monitores y CPU's.

Y para finalizar, todos estos residuos contaminarán irremediablemente agua y suelo.

Sólo hay que detenerse un momento para observar que la tecnología crece de manera exponencial alcanzando casi todos los aspectos de nuestra vida. Sin embargo, los problemas que el crecimiento tecnológico acarrea crecen a la par, si no es que más rápido. Y es que naciones como India, Pakistán y China han experimentado uno de los cambios menos visibles pero más dañinos de la era digital, el desperdicio electrónico o *e-waste*.

Muchos artículos electrónicos tienen una vida útil muy corta, que en algunos casos se extingue en cuanto sale al mercado el aparato de la siguiente generación, lo que hace que el volumen de basura electrónica esté creciendo como la espuma. Es un problema de dimensiones escalofrantes, basta mencionar que solamente EEUU deshecha cada año dos millones de toneladas de estos productos, entre ellas 50 millones de ordenadores y 130 millones de celulares.

Si seguimos a este ritmo, en el 2010 el país descartará 400 millones de aparatos, según la Asociación Internacional de Reciclaje Electrónico. El resultado es que hoy día estos aparatos son la principal causa de contaminación del suelo a nivel mundial, superando en sólo diez años a todos los demás agentes que lo degradan.

Y aunque los países industrializados son los principales generadores de este tipo de desechos, no se hacen responsables de la basura electrónica. Y utilizan tratados comerciales o empresas recicladoras para sacar esta chatarra de su territorio.

Los países que reciben estos equipos rápidamente ven saturada su capacidad para manejarlos, así se forman los basureros electrónicos.

Parte de la solución se vislumbra si los fabricantes eliminaran componentes tóxicos y por otra parte que la industria electrónica se hiciera responsable por el desecho de los aparatos al final de su vida útil, para lo que deberían sustentarse planes de recolección y reciclaje de los aparatos, evitando de este modo su proliferación en el medio ambiente.

Sin embargo, a pesar de las recomendaciones de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y otras organizaciones para frenar las prácticas actuales, los países desarrollados siguen deshaciéndose de su chatarra aprovechando tratados y convenios internacionales.

Mouse Gamepad *Genius* Navigator 365

POR ROSARIO CERVANTES VALDEZ
ING. EN COMPUTACIÓN Y SISTEMAS

La unión de variadas funciones en un sólo dispositivo, si simplemente disfrutas los videojuegos, este novedoso *Mouse* te interesara, se trata de un nuevo ratón de la empresa *Genius* que, además de la típica función de un ratón, se puede "abrir" convirtiéndose en un *gamepad*.

Para todos aquellos que disfrutamos los videojuegos ¿a quien no le ha pasado que no puede ejecutar bien los movimientos porque al jugar dos personas en un mismo teclado, se presionan muchas teclas, haciendo que estas se bloqueen? , estar jugando en el mismo teclado no es muy cómodo, y utilizando este magnifico *gadget* el problema esta solucionado.

Pensando en esto, *Genius* lanza al mercado el *Genius Navigator 365*, el *mouse* óptico de 1600 dpi (puntos por pulgadas) que se puede abrir en medio para transformarse en un *gamepad* con la típica cruz



para manejar los movimientos, más seis botones. El dispositivo mide 50 x 85 x 23 mm. y pesa tan sólo 67 gramos, es compatible en Windows 2000, Windows Xp y Windows Vista.

Seguro no es una magnifica elección para los *gamers*, ya que seguramente tienen ya ratones y *gamepads* sumamente precisos.

Podría ser mejor opción para personas que ocasionalmente usan su computadora para jugar y les parece más cómodo tener en un sólo dispositivo ambas funciones; aunque también puede resultar muy útil para los *gamers* y fanáticos de los videojuegos.

Ahora ya puedes jugar en tu computadora tranquilamente con este nuevo dispositivo.



el Universitario UPAEP

te invita a sintonizarnos todos los miércoles de 12:30 a 13:00 hrs; por radio internet UPAEP

U.P. Campeona Nacional de CONADEIP

POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

En un juego que hasta el tercer cuarto fue cerrado, la U.P. (Universidad Panamericana) DF, se consagró campeona de la CONADEIP al derrotar 98-78 al ITESM campus Monterrey.

Durante las semifinales, las Panteras de la U.P. enfrentaron a los Gallos del CEU Monterrey; en tanto las Águilas UPAEP enfrentaron a los Borregos del ITESM.

El partido inaugural fue entre la Panamericana y el CEU, las panteras consiguieron su pase a la final al derrotar a los Gallos por un marcador de 116 a 96. Increíblemente, la inauguración del torneo se dio después de este partido y no antes.

Para el segundo partido, los anfitriones enfrentaron a los borregos del TEC en un partido por demás dramático y emocionante. La escuadra rojiblanca dejó ir una ventaja de cuatro puntos y el cotejo se fue a tiempo extra. Ya en esta instancia la escuadra

regiomontana fue más certera y se llevó el partido con un marcador de 72-77.

Para el sábado 26 de abril se llevaron a cabo los dos encuentros (por el tercer y primer lugar), en duelo de emplumados el CEU derrotó a la UPAEP por marcador de 73-95. La final fue un gran partido entre capitalinos y regios. Hasta el tercer cuarto las cosas fueron muy parejas pues el primer cuarto terminó 26-22 a favor de las Panteras, el segundo se fue empatado a 43 y el tercero acabó 62-60. Para el último cuarto a las Panteras les salió absolutamente todo lo que intentaron para terminar con un contundente 98-78.

Así el campeonato nacional de CONADEIP culminó de la siguiente manera: primer lugar las Panteras de la U.P., segundo lugar los Borregos del ITESM, tercer lugar los Gallos del CEU y cuarto lugar las Águilas de la UPAEP.



Cerca
nada,
más

POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

Con un escenario a reventar el ITESM derrotó a la UPAEP por marcador de 77-72 en semifinales del torneo CONADEIP.

El encuentro fue por demás emocionante desde el primer periodo, donde la mala suerte acompañó a la escuadra rojiblanca en su intento por capitalizar tiros de tres puntos. Así el Tec aprovechó esta situación y se fue adelante con un marcador de 23-16.

Las Águilas reaccionaron en el segundo periodo y poco a poco se fue acercando a su rival hasta alcanzarlo y finalizar 38-38 la primera mitad del cotejo. Para el tercer cuarto la constante por ambos lados fue la falla a la hora de intentar encestar, pero fue la UPAEP quien acertó más y se llevó la ventaja con un 56-49.

La UPAEP tuvo todo para ganar, sin embargo, dejó ir el partido de sus manos al empezar a torear al rival y relajarse, esto lo aprovecharon los borregos y empataron el partido para irse a tiempo extra con un marcador de 65-65.

Ya en la instancia final la UPAEP siguió atacando y parecía que se iba a llevar el partido, desafortunadamente para la causa emplumada los borregos cerraron mejor el partido para ganarlo 77-72.



Ya presumir nuestro
flamante 4to.
lugar

POR HUGO ABRAHAM QUINTERO FERIA

Contrario a lo que nos demostraron un partido antes, las Águilas salieron desangeladas para perder la final de consolación por un 70-53 ante los Gallos del Centro de Estudios Universitarios de Monterrey.

Desde el primer cuarto la escuadra de Javier Cenicerós salió desconcentrada, por el contrario la quinteta regiomontana salió enchufada. Con una serie de 5 tiros de tres puntos los de Nuevo León lograron llevarse la ventaja con un parcial de 27-15.

Las cosas no cambiaron en todo el partido, las desconcentraciones en los tiros de tres, en los pases y en las coberturas fueron la constante, sobre todo en este lapso, así la primera mitad concluyó 51-31. Para el tercer cuarto parecía que las Águilas querían reaccionar, pero sólo se quedó en intento, pues los Gallos seguían en mejor momento y los cartones concluyeron con un 70-53.

Ante la desesperación, la quinteta rojiblanca pareció rendirse y no ir más por el partido, con esto el partido concluyó 95-73 y la UPAEP tuvo que quedarse con el cuarto lugar de este certamen.

Festeja con la universidad su 35 Aniversario

POR ELIZABETH APARICIO NAJERA/
EL UNIVERSITARIO

Con motivo del 35 Aniversario de la fundación de la institución esta se encuentra preparando una serie de actividades que el próximo 7 de mayo se realizarán en las instalaciones del campus central.

Las actividades comenzarán con una Celebración Eucarística a las 9:00hrs. en el Gimnasio, posteriormente en la explanada central a las 10:30 hrs., se hará la bendición de las nuevas instalaciones del edificio "T", que es uno de los proyectos emblemáticos de la Universidad.

Dicha construcción comprenderá seis pisos, conformados por la ampliación de la biblioteca, una cafetería con tres niveles, diversos salones amplios y áreas de estudio así como un *room garden*, terraza en la que se podrán hacer eventos como exámenes profesionales y eventos entre otros. Este nuevo edificio contará con dos elevadores con

el primer edificio de las instalaciones que cuente con este servicio.

Para seguir con las actividades del Aniversario, en la explanada central a las 11:30hrs, se realizará una ceremonia cívica en presencia de autoridades estatales y federales entre las que estará la Lic. Josefina Vázquez Mota, Secretaria de Educación Pública Federal, además de autoridades universitarias.

Posteriormente se realizará la inauguración de las nuevas instalaciones, esto alrededor de las 12:00hrs. Inmediatamente después, a la una de la tarde, hora en que fue fundada la universidad, comenzará una serie de conciertos en los que se presentarán los grupos: GMU, DJ WAZA, FLICKA, RHOSE y ATÓMICA.

Para concluir, se efectuará el Concierto de la Camerata en Movimiento a las 20:00hrs.



Voz Universitaria

POR SANDRA GUEVARA ALTAMIRANO

¿Qué esperas del 35 aniversario de la universidad?

Estefanía de Santos
Ruiz del Sol

“ CICOM

El 35 Aniversario, es un orgullo para mí como universitaria y es importante que hagan cosas para conmemorar esta fecha tan importante ”.

Miguel Martín

“ Derecho

Desde su fundación creo que hemos avanzado y realmente es un gran logro el conmemorar el 35 Aniversario de nuestra universidad ”.

Zuri Aguilar

“ Administración de Instituciones

Es importante conmemorar esta fecha ya que la universidad logra el puesto en el que está a través de todos estos años ”.



Juan Jesús

“ Estudiante de Gastronomía

Es un logro muy importante, ya que cumplir 35 años de educación no es nada fácil. Conmemorar esta fecha nos identifica como universitarios ”.

Sabías qué...

- El primer gimnasio, Nido de las Águilas UPAEP se encontraba en donde ahora se ubica el nuevo edificio "T".
- El primer equipo de baloncesto de la UPAEP fue de la rama varonil y se fundó en el año de 1977, posteriormente se crearía el equipo femenino en el año de 1992.
- Para otoño 2008 las carreras de Sociomática y Fisioterapia serán las nuevas ofertas académicas de la UPAEP.

Celebra la UPAEP el Día Internacional del Libro

➤ El ambiente social no promueve la lectura

POR JESSE BRENA GARCÍA

Por segundo año consecutivo la dirección de Bellas Artes en coordinación con el Departamento de Lengua y Pensamiento Crítico organizaron el Día Internacional del Libro y los Derechos de Autor. Dicha celebración fue instaurada en 1996 por la UNESCO, con el objetivo de fomentar la lectura en el mundo.

Durante la inauguración del ciclo de actividades el Dr. Alfredo Miranda López, Rector de la universidad, resaltó la importancia que tiene la lectura al mejorar la dicción, la ortografía, la sintaxis y los conocimientos tanto generales como específicos.

Los festejos realizados en diversas partes de la Institución estuvieron dedicados al escritor fallecido Jorge Ibarngüioitía, a 80 años de su natalicio. El programa estuvo integrado por las conferencias "Lectura clásica y tecnología" y "El médico y el libro", el panel "Experiencias y proyectos que fomentan la lectura", un concurso de cuento, la exposición de carteles, cuenta cuentos, lectura colectiva del libro "La ley de Herodes" y el concurso de lectura de "Los pasos de López".

Los ganadores del concurso de cuento breve fueron: Luis Guillermo Verduzco con el cuento titulado "Infinito", Gerardo Lima Molina con "Nana" y el texto de "Dos o tres Horas", de un autor que olvidó poner su



“En México hay una biblioteca por cada 15 mil habitantes”.

nombre. Mientras que en el concurso de lectura el equipo ganador fue el de Medicina, seguido por Derecho y Lengua y Pensamiento Crítico.

La cocina poblana, de dos fusión mundos

POR JESSE BRENA GARCÍA

Más de 100 personas asistieron a la Conferencia "La Cocina Poblana" organizada por el Museo UPAEP e impartida por la Lic. Elsa Hernández Martínez, Directora del Nuevo Museo Interactivo Casa de los Muñecos. El objetivo de la ponencia fue el promover los recetarios tradicionales y evitar que caigan en desuso.

La cocina poblana tuvo sus inicios durante el siglo XVI y se consolidó en el siglo XVIII. Las primeras recetas surgieron en casas señoriales y conventos, las cuales estaban influenciadas por la cocina europea; con el paso del tiempo las recetas fueron modificadas por ingredientes de la región y en algunos casos mezclada por algunas indígenas.

Esta fusión permitió la creación de una identidad gastronómica que complementaba el esplendor de la ciudad, la proyección de la cocina poblana se vio reflejada en por lo menos una veintena de publicaciones que le dieron prestigio a la Puebla de los Ángeles durante el virreinato. El resultado fue una cocina tradicional que



ha perdurado hasta nuestros días, explicó la Lic. Elsa Hernández Martínez.

Las cocinas poblanas del virreinato eran espacios amplios que daban juego a las grandes casonas, estaban conformadas por: sartenes de diversos tamaños, ollas, cazuelas, cómales, sellos, metate, molcajete, tejolote, vasos de vidrio verde, jarras, coladores, ralladores, cucharones de cobre y madera, piedra de afilar y chocolatera. Todos los instrumentos pendían de la pared colocados por tamaño. Del techo colgaba el garabato amarrado a un clavo con ganchos

para clavar la carne.

Las especies y el chocolate eran colocadas en grandes alacenas, algunas cocinas eran tan amplias que tenían un altar para San Pascual Bailón, patrono de las cocineras poblanas, así como un espacio reservado para que la servidumbre durmiera. Sin embargo, la mayoría de estas cocinas desaparecieron a finales de los años 30's con el implemento de nuevos artículos que agilizaron la producción, puntualizó la Lic. Hernández Martínez.

Concierto de la Camerata en Movimiento

7 de mayo de 2008
20:00 horas
Explanada de la nueva Cafetería UPAEP.

Programa:
Divertimento No 3 de W. A. Mozart
Allegro
Andante
Presto
Capricho 24 de N. Paganini
Arreglo de Javier Montiel
Música de Feria de Silvestre Revueltas
Estrellita de M. M. Ponce
Arreglo de A. Vitran
Fuga con Pajarillo de Aldemaro Romero
Adiós Nonino de Astor Piazzolla
Huapango de J. P. Moncayo
Arreglo de Sandoval.

Serpiente emplumada

POR JESSE BRENA GARCÍA

Jorge Luis Borges concebía a la televisión como un supresor de la imaginación que sumergía a las personas en un letargo intelectual. "antes soñaba más, ahora, con tanta televisión...". Aunado a ello genera estereotipos y provoca la pérdida de la capacidad de asombro.

En México las telenovelas forman parte de la memoria colectiva, la clave de su éxito está en la creación de emociones y sentimientos que le permite a los televidentes una identificación plena con alguno de los personajes a través del morbo, protagonizado por algunos de los tantos actores que siempre actúan o sobreactúan.

Las telenovelas actuales han caído en una crisis creativa, hace algunas décadas eran historias originales algo diferentes, pues proponían temas de índole social. Ahora sólo son refritos con inicios absurdos y similares, heroínas sufridas, madrastras o suegras malvadas, un sin fin de aventuras que terminan igual, el amor de los protagonistas se consume y los malos obtienen su castigo después de algunos cientos de capítulos.

Roberto Rondero en su columna "Telévero" del diario el Universal resume la telenovela de moda "Fuego en la sangre" como: Historia previsible y hasta churrigueresca entre panaderos charros tan vengadores como conquistadores a la primera mirada.

"Es cierto que una imagen puede valer más que mil palabras. Pero también es verdad que un millón de imágenes no dan un solo concepto. Ver no es conocer", así lo explica Giovanni Sartori en su libro "Homo Videns". Las telenovelas son elementos de consumo que mantiene al público a la expectativa con el mismo argumento de siempre y que someramente es modificado en cada producción, no ayudan en lo absoluto a fomentar la imaginación, por el contrario, producen un auditorio pasivo incapaz de decidir lo que quiere o no quiere ver.

Las telenovelas lo reducen a un mundo irreal que genera imitación en el auditorio.

Para darnos una idea sobre la calidad de los contenidos en las telenovelas sólo pensemos en ¿Quiénes son los Productores?

Para AVRH.

Tlazolcamati.

Críticas y sugerencias:

eluniversitario@upaep.mx
Chorrillo30@hotmail.com



UNIVERSIDAD POPULAR AUTÓNOMA DEL ESTADO DE PUEBLA

LA JUNTA DE GOBIERNO
Y LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA
TIENEN EL HONOR DE INVITARLE A UD.
A LA CELEBRACIÓN CON MOTIVO DEL
35 ANIVERSARIO
DE LA FUNDACIÓN DE NUESTRA INSTITUCIÓN

CELEBRACIÓN EUCARÍSTICA 9:00 HRS.
GIMNASIO UPAEP

BENDICIÓN DE NUEVAS INSTALACIONES 10:30 HRS.
EXPLANADA CENTRAL

CEREMONIA CÍVICA 11:30 HRS.
EXPLANADA CENTRAL

INAUGURACIÓN DE NUEVAS INSTALACIONES 12:00 HRS.
EXPLANADA CENTRAL

PRESENTACIÓN DE GRUPOS MUSICALES 13:00 HRS.
EXPLANADA CENTRAL

CONCIERTO DE LA CAMERATA EN MOVIMIENTO 20:00 HRS.
EXPLANADA CENTRAL

MAYO 7 DE 2008



ANIVERSARIO
1973-2008